

FSR-Sitzung vom 13. Oktober 2023

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|--|---|---|
| <input type="checkbox"/> Robert Müller | <input type="checkbox"/> Zoë Kaffarnik | <input checked="" type="checkbox"/> Alexandra Faber |
| <input type="checkbox"/> Moritz Obrich | <input type="checkbox"/> Turan Kiyani | <input checked="" type="checkbox"/> Alex Schiffer |
| <input checked="" type="checkbox"/> Rico Linke | <input checked="" type="checkbox"/> Sophia Dahm | <input type="checkbox"/> Milena Gottschalk |
| <input type="checkbox"/> Erik Audorf | <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Itzerott | <input type="checkbox"/> Kyra Peikert |

Anwesende StellvertreterInnen

- | | | |
|--|---|---|
| <input checked="" type="checkbox"/> Linda Rautmann | <input type="checkbox"/> Ticia Dreydemy | <input type="checkbox"/> Oskar Mühlig |
| <input type="checkbox"/> Nele Eggers | <input checked="" type="checkbox"/> Richard Reimann | <input checked="" type="checkbox"/> Sophie Heller |

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|---|--|---|
| <input type="checkbox"/> Fabian Mattig | <input checked="" type="checkbox"/> Hans Reimann | <input type="checkbox"/> Pauleo Nimitz |
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Albrecht | <input checked="" type="checkbox"/> Nick Günther | <input checked="" type="checkbox"/> Ole Benstem |
| <input type="checkbox"/> Lisa Rüter | <input type="checkbox"/> Lou Schulz | |
| <input type="checkbox"/> Sönke Beier | <input type="checkbox"/> Ben Lottenburger | |

Gäste

Nici Scheel

Sebastian Langenohl

Sitzungsleitung: Sophia D.

Protokollierende: Alex S.

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 18:10 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (18:10 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (18:10 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (18:10 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (18:20 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (18:22 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (18:25 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (18:37 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (18:43 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (18:02 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (19:02 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (19:03 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den **19.10.2023** im Mathe-Café statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 28.09.2023

Protokollierende: Milena, Alex S.

Nehmen wir im Konsens an.

TOP 2: Alte Aufgaben

- Finanzbeschlüsse für Fahrtkostenerstattung ZaPF (heute)
- Finanzbeschlüsse für Poster für Mathe-Cafe (und Forum?) (verschoben)

TOP 4: Finanzbeschlüsse (VORGESCHOBEN)

Es sind 5 ordentliche und 3 stellvertretende Mitglieder anwesend. Damit sind wir beschlussfähig.

WarmUP

- Alex F. möchte einen Finanzbeschluss für das WarmUP beantragen.
- Das Zeug von den Ersti-Beuteln ist relativ leer, wir haben noch 2 Pckg. Seifenblasen, kaum noch Flyer. Dafür aber gut 50 gepackte Ersti-Beutel. Können genutzt werden :)
- Vor zwei Wochen angekündigt.
- Antrag auf 50€. Angenommen mit 8/0/0.

18:15 Alexandra F. und Hans verlassen die Sitzung. Es sind 5 ordentliche und 2 stellvertretende Mitglieder anwesend. Damit sind wir beschlussfähig.

Antrag auf Fahrtkostenerstattung der ZaPF

- Fahrtkosten, Richard hat sich nach Tickets umgeschaut.
- Vor zwei Wochen angekündigt.
- Antrag auf 349€. Angenommen mit 7/0/0

Kühlschrank Mathekeller

- Der geschenkte Kühlschrank ist kaputt und konnte nicht repariert werden (habe ein Thermostat zu verschenken, yeay!).
- Mir wurde erneut ein Kühlschrank angeboten, Dylan würde sich darum kümmern. Wir würden den auf eBay kaufen wollen für 25€.
- Frage: Geht das und wollen wir noch einen gebrauchten kaufen? *Nur Meinungsbild schaffen, falls möglich Finanzbeschluss, ansonsten vertagen*
- Es spricht nichts dagegen, im Mathe-Cafe lohnt sich ein Kühlschrank.
- Antrag auf 25€ für nächste Woche. Unbedingt Rechnung bekommen!!!

TOP 3: Organisatorisches

- Umfrage für Sitzungstermin im neuen Semester. Hans hats gemacht (:
- Besprechung Kooperation mit FSR Lehramt?
 - Es wurde gefragt, ob mit dem FSR Lehramt eine Kooperation gewollt ist, z.B. um zusammen eine große Weihnachtsfeier zu machen oder das Nil zu nutzen.
 - Alex gibt zu Bedenken, dass es dann mit den Finanzen schwierig wird. Sebastian merkt an, dass die Finanzen geteilt werden.
 - Es geht darum, einfach mal zu kommunizieren, dass da Events möglich sind. Genauere Absprache
 - Wir machen das gerne aber es muss noch kommuniziert werden, was sie sich darunter vorstellen.
 - Nick kümmert sich bis zur nächsten Sitzung drum (:

TOP 5: Post und Mails

Post

- Nichts im Forum
- Mathehaus? Nicht nachgeschaut.

Mails

11.10. [FSR MaPhy] Max-von-Laue-Kolloquium

- Max-von-Laue-Kolloquium am 19.10.2023, Poster ist dabei
- zur Kenntnis gekommen

10.10. **Letzte Mail zu [FSR MaPhy] Satzungsänderung Vorschlag für Vollversammlung - Vorsitz**

- Vorschläge zur Satzungsänderung von Sönke.
- Diskussionsbedarf? Hat sich jemand durchgelesen?
- Leider noch nicht, besprechen wir nächste Woche
- Lisa R. wollte die Vollversammlung planen, ist aber erstmal nicht da.

10.10. [FSR MaPhy] Bitte um Werbung für POST Projekt

- POST - Positiv Studieren von Anfang an
- Bitte um Werbung im Mailverteiler - lieber auf Discord?
- Auf Discord, wenn sich jemand findet

10.10. [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Hochschulöffentlicher Vortrag: W3-Professur für Multimessenger Astrophysik

- Am 16.10. um 13:00 Vortrag im Rahmen der W3-Professur für Multimessenger Astrophysik, hochschulöffentlich, Einladung, teilen?
- Von Prof. Samaya Nissanke (University of Amsterdam) zum Thema "New perspectives onto the Universe in the era of multi-messenger astronomy".
- Teilen wir auf Discord

09.10. [FSR MaPhy] [VeFa] Studi Mailverteiler mit neuen Erstis

- Die Mailverteiler unter stdui.astaup.de enthalten nun die neuen Erstis, diese werden aber nochmal nach Ablauf der Immatrikulationsfrist aktualisiert.
- zur Kenntnis genommen

06.10. Re: [FSR MaPhy] [Mathe-info] Einführungsveranstaltungen für MSc am 16.10 — Welcome event for MsC am 16.10

- Einführungsveranstaltung des Masterstudiengang Mathe am 16.10.2023
- E-Mail geht an Arbeitsgruppen, FSR kann sich aber auch vorstellen gehen. Macht das jemand?
- Robert oder Hans evtl.?

07.10. Letzte Mail zu Re: [FSR MaPhy] StuKo zum Thema Lehramt: Montag 16.10. um 14.15 Uhr

- Besprechung des Inhalts der Studienordnungen und Prüfungsnebenleistungen.
- Wird auf der nächsten StuKo Phy LA besprochen: 16.10. um 14:15 im Raum 28.1.033.

05.10. Letzte Mail zu [FSR MaPhy] Feedback MaPhy

- Feedback zur Besetzung des MaPhy-Studiengangs
- Wird wahrscheinlich in der MaPhy LA Stuko am 24.10. besprochen, Moritz O. berichtet dann! (:

05.10. [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Jetzt anmelden: Vortrag 18.10. -Nagoya und Benefit Sharing-

- Einladung zu einem Vortrag zum "Nagoya Protokoll"(Austausch von biologischen Ressourcen, traditionellem Wissen zu biologische Ressourcen, etc.)
- Teilnahme limitiert, Anmeldungen waren da noch möglich. Teilen auf Discord.

05.10. [FSR MaPhy] Heute Berliner Physikalischen Kolloquium

- Einladung zum ersten Berliner Physikalischen Kolloquium im Magnus Haus am 04.10.
- Mail wurde nen Tag zu spät vom FSR-Verteiler geschickt, ist schon vorbei.

04.10. [FSR MaPhy] [VeFa] Fwd: [Vefapraesidium] Campus Neues Palais Rally

- Weiterleitung der Campus-Rallye vom FSR LER
- Betrifft uns nicht, Campus Neues Palais.

04.10. [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Fakultätsrat und Antrittsvorlesungen am 11. Oktober 2023

- Antrittsvorlesung am 11.10.23, ist schon vorbei.

04.10. [FSR MaPhy] [VeFa] Fwd: [Vefapraesidium] [Extern]Sport aufmerksam Campus - ein Angebot an Erstsemester und Studierende

- Angebote von Sportvereinen und Gruppen zum Reinschnuppern am 18.10.2023
- Baseball, Capoeira, Headis, Jugger und Rugby auf Sportflächen am Neuen Palais
- Es lagen davon schonmal Karten rum, wir sollen eine digitale Version auf Discord weiterleiten.

04.10. [Extern]Einladung zum BCG Einstiegsevent für Frauen für Ihre Studentinnen (ging direkt an Zoë)

- Weitergeleitete Mail von Frau Wiesner, mit der Bitte um Teilen in der Fachschaft
- BCG EINSTIEGSEVENT FÜR FRAUEN 29.11. – 01.12. AM ALPSEE
- Teilnahme an SStrategize Your LifeWorkshops
- Bewerbungsschluss: 05.11.
- Es gibt 2 Interviewrunden
- Wird auf Discord geteilt, Rundmail-Futter? Müssen Zoë nochmal wegen Links fragen.

02.10. [FSR MaPhy] Kommende d-fine Recruiting Events

- Informationen zu nächsten d-fine Events.
- d-fine Day digital, am 9. November 14:00-16:30 Uhr über MS Teams, Anmeldefrist: 08.11. d-fine Date mit Dr. Daniel Schulte, Geologe und Experte für Data Engineering am 23. November 17:30-18:30 Uhr über MS Teams, Anmeldefrist: 22.11.
- d-fine Day für Frauen am 29. November in Frankfurt 13:00-19:00 Uhr im d-fine Büro in FFM, Anmeldefrist: 19.11.
- d-fine Date mit Anastasia Rys, Maschinenbauerin und Expertin im Bereich Industrial Solutions, am 7. Dezember
- d-fine Date mit Anastasia Rys, Maschinenbauerin und Expertin im Bereich Industrial Solutions, am 7. Dezember, 17:30 - 18:30 Uhr, MS Teams, Anmeldefrist: 06.12.
- d-fine Day – Schwerpunkt Mathematik, am 11. Januar in Düsseldorf 13:00 - 18:00 Uhr, im d-fine Büro in Düsseldorf, Anmeldefrist: 22.11.
- d-fine Day – Schwerpunkt Physik wird vermutlich am 30. Januar in FFM stattfinden
- kommt auf den Job Part auf Discord

[FSR MaPhy] Flexible Nachhilfe im HA-Chat bei sofatutor

- Jobangebot von Sofatutor für das Fach Mathematik
- Gesucht werden v.a. LA-Studierende, Betreuung kann Remote stattfinden
- Wird auf Job-Discord geteilt.

02.10. [FSR MaPhy] Einladung zum StudiTalk „Schritte in die Arbeitswelt“ mit der Bitte um Weiterleitung

- Einladung zum StudiTalk „Finanzierung“ mit der Bitte um Weiterleitung
- 17.10. 17:00-18:30 Uhr, Onlineseminar über MS Teams. Anmeldelink in der Mail
- weiterleiten an Discord und evtl. auch in Rundmail

30.09. Re: [FSR MaPhy] [VeFa] [FSR] Timer-Defizit - Noch bpb-Kalender übrig, die ihr nicht braucht?

- Antwort auf Mail vom 29.09., es hätten alle FSRs nur so viele Timer mitnehmen dürfen, wie bestellt
- FSR Politik und Verwaltung verzichtet nun auf ihre Timer und würde die übrigen zur Verfügung stellen.

29.09. [FSR MaPhy] [VeFa] Timer-Defizit - Noch bpb-Kalender übrig, die ihr nicht braucht?

- Es sind zu wenig Timer übrig geblieben.
- Bitte um Abgabe von Timern, falls welche übrig.
- Wir haben nicht mehr genommen als bestellt, nach dem WarmUp können wir überschüssige Timer zurückgeben.

TOP 6: Hochschulpolitik

Institutsrat Mathematik

- es gab Lehramtsfortschritte bei der Planung des Berufsschullehramts
- es wird eine Mischung aus Informatik und Mathematik
- es wird eine halbe Professurstelle geben für Mathematik und Informatik
- es gibt einen Moodlekurs für Bachelor mit Link im FSR Chat
- der Plan an Räumen ist nicht zufriedenstellend, es kann Änderungen in der ersten Wochen geben
- Fr. Prof. Paycha übernimmt stellvertretende Leitung des Mathe Instituts.
- Es gibt insgesamt 33 Immatrikulationen für Bachelor und Master Mathe Mono.
- Fr. Prof. Paycha tritt von der Berufungskommission zurück. Jemand aus dem Physik-Institut übernimmt die Rolle?

Institutsrat Physik

- Im Institutsrat letztes haben wir bestimmte Dinge angesprochen (Wasserspender im Haus, Timer an den Lichtschaltern in den Toiletten)
- wir schreiben eine Mail an Prof. Richter und haken nach

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

Auswertung Planung und Engagement Erstiwoche

Der Großteil der Erstiwoche ist vorbei, anbei einige kleine Hinweise:

- Wir sind in der WA Gruppe etwa 30 Leute, es kann nicht sein, dass die Planung größtenteils an Leuten hängen bleibt, die noch eine Prüfung (und Bachelor-Arbeit) schreiben. Nächstes Mal wäre eine bessere Kommunikation hilfreich.
- Wenn ihr euch irgendwo eintragt, und wisst, dass ihr es nicht schafft, tragt euch bitte aus. Im FSR und bei ehrenamtlicher Arbeit muss man sich aufeinander verlassen können, und dieses Vertrauen wird damit nur geschädigt.
- Spontanes Einspringen für andere ist auf Dauer schlecht. Vorallem wenn das nicht auf Gegenseitigkeit beruht.
- Wir müssen nächstes Jahr besser planen und bessere feste Pläne haben.
- Zahlen: ca. 40 Physik Monos, ca. 19 Mathe Monos, ca. 4 große Schulklassen voller Mathe Physik Lehramtler, ca. 15 Astro Masters ± 5 .
- Kneipentour
 - Zur Kneipentour sollten wir neue Restaurants suchen, weil Restaurants wie Peter Pane nicht super angemessen für ne Kneipentour ist.
 - Vorher vielleicht Grillen, was mit dem Timing allerdings ganz knapp sein könnte.
 - Gruppengrößen sollten wir etwas einschränken. Vielleicht nächstes mal Umfrage?

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

- Von den jetzigen Jahrgangssprecher*innen gibt es nichts. In der kommenden Woche werden in den Vorlesungen neue Jahrgangssprecher*innen gewählt / gesucht (:
- Rico, Zoe und Alex kümmern sich.
- Mathe Monos sind ganz alleine, wir suchen noch ne Lösung :)

TOP 9: Sonstiges

Gibts nichts.

- Template

TOP 10: Feedback zur Sitzung

- Sophie ist müde und verkatert. Müde und verkatert.
- Daumen hoch von anderen.
- Alex findet die Sitzung gut.

Verschobene TOPs

- Finanzantrag zur Rückerstattung der Teilnahmegebühr der ZaPF